



École Gilles-Vigneault
11 400, avenue de Poutrincourt
Montréal, (Québec), H3M 1Z7
Téléphone : (514) 596-5298
gillesvigneault@csdm.qc.ca

ANNEXE
2005, rue Victor-Doré
Montréal, (Québec), H3M 1S4
Téléphone : (514) 596-1103

RÉUNION DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

PROCÈS-VERBAL

DE LA SÉANCE DU 23 mars 2022

à 18h30

ORDRE DU JOUR	DOCUMENTS	ORIENTATION/DÉCISIONS
1.Ouverture de l'assemblée, prise des présences et vérification du quorum		<p>PRÉSENCES :</p> <ul style="list-style-type: none"> • Rahili Assaf, directrice en intérim • Pascale Petit, directrice adjointe • Emmanuelle Chénard, enseignante • Hélène Allary, enseignante • Lina Reda, Orthophoniste • Caroline Couture, secrétaire d'école • Francis Collette, Technicien du SDG <p>ABSENCE : Caroline Couture</p>
2. Lecture et adoption de l'ordre du jour	Ordre du jour 23 mars 2022	Ouverture de la séance à 18h30 : proposé par M. Kamel Zerrouki, secondé par M. Francis Collette. Sur proposition dûment appuyée. Adopté à l'unanimité.
3.Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion	Procès-verbal de la séance du 19 janvier 2020	Proposé par Mme Kiléka Coulibaly, secondé par Mme Josiane Lepage. Sur proposition dûment appuyée. Adopté à l'unanimité.
4.Mot de la présidente		Mme Coulibaly nous tiendra au courant concernant la possibilité de faire nos rencontres en présentiel.
5. Mot de la direction		
5.1. COVID-19 à l'école Gilles-Vigneault		Assouplissement progressif des mesures sanitaires (rappel des principaux changements entrés en vigueur dans les dernières semaines).
5.2 Tutorat		Le service de tutorat a débuté comme prévu dans la semaine du 14 mars. Nous en sommes seulement à la 2 ^e semaine et tout se passe très bien. Possibilité d'ajouter des journées à certains groupes en fonction du budget.
5.3. Prévision de la clientèle 2022-2023	Prévision de la clientèle 2022/2023	611 élèves sont prévus pour l'année prochaine. C'est un chiffre variable en fonction des futurs déménagements. Au préscolaire 5 ans ainsi qu'à l'accueil primaire, il y aura un groupe de moins. Il y aura un demi groupe de moins en 1 ^{ère} année et en 2 ^e année. Nous conservons nos classes de langage (AMPLI).

ORDRE DU JOUR	DOCUMENTS	ORIENTATION/DÉCISIONS
5.4. Grille-Matières 2022-2023	Grille-Matières 22-23	<p>Statu quo pour les classes accueil, langage (AMPLI), 2^e cycle et 3^e cycle.</p> <p>Changement au 1^{er} cycle:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Cours d'anglais 30 minutes par semaine au lieu de 1h/semaine - Cours de musique 1h/semaine au lieu de 1h/2 semaines <p>Résolution #5 pour modification à la <i>Grille-Matières 2022-2023</i> proposée par Mme Marie-Claude Martel et appuyée par M. Iulian Ciobanu.</p> <p>Approuvée à l'unanimité par l'ensemble des membres du CÉ.</p>
5.5. Bienvenue à la maternelle		Nous sommes en attente des consignes du CSSDM pour le « Bienvenue à la maternelle ». Nous organiserons le tout très bientôt avec notre équipe multi.
5.6. Résolution #4- pour la sortie et la fête des finissants	Résolution transfert de fonds – Levée de fonds – Fête des finissants 2022	<p>Le 21 juin, nos finissants feront une sortie au Zoo de Granby. Les coûts de cette sortie seront assumés par le budget sorties culture à l'école, par la mesure 15021 dans le fonds 6 ainsi que par une somme au fonds 4.</p> <p>Une fête des finissants sera organisée et nous demandons la somme amassée lors d'une levée de fonds organisée en 2019 par les titulaires du 3^e cycle en présentant des films au gymnase de l'école.</p> <p>Résolution #4 proposée par M. Francis Collette et appuyée par M. Kamel Zerrouki.</p>
5.7. Sorties éducatives	Tableau des sorties éducatives 2022-2023	Proposé par M. Francis Collette et appuyé par Mme Marie-Claude Martel.
Mots des représentants		
6. Représentant des enseignants		<p>Mme Emmanuelle Chénard nous a fait part des échanges qu'elle a eus avec les enseignantes du 1^{er} cycle concernant l'augmentation du temps de musique pour l'année scolaire 2022-2023 (voir 5.4. <i>Grille-Matières 22-23</i>).</p> <ul style="list-style-type: none"> - Plusieurs enseignantes avaient vécu l'expérience d'avoir plus de musique par semaine. Elles rapportent que la musique est bénéfique pour la mémoire, la logique, la concentration et la discipline, elle affine les capacités d'organisation et permet de développer la coordination, la créativité, la confiance en soi et la socialisation. - Les études prouvent que la musique a une incidence au niveau de l'hémisphère droit : développe les mathématiques, le français et autres matières académiques. - L'anglais est déjà présent dans beaucoup de famille (langue utilisée avec les parents, la télévision, les jeux, etc...).

ORDRE DU JOUR	DOCUMENTS	ORIENTATION/DÉCISIONS
		<ul style="list-style-type: none"> - Le programme d'anglais au 1^{er} cycle est relativement simple (présentation de la base de l'anglais). - Les objectifs des cours d'anglais seront évidemment maintenus. - 30 min de musique par semaine n'était pas suffisant, notamment en raison de la préparation et l'organisation des instruments.
7. Représentante des professionnelles		Aucun point à ajouter.
8. Représentante du personnel de soutien		Mme Caroline Couture est absente.
9. Technicien du service de garde		<p>M. Collette mentionne qu'ils ont fini la période des relevés d'impôts, ils ont envoyé un message aux parents cette semaine concernant l'inscription au SDG 22-23 sur Mozaïk, ils ont fait les notes de crédits en lien avec les nombreuses absences en janvier. La sortie prévue au <i>Ninja Factory</i> aura lieu en mai et la sortie <i>Action Directe</i> aura lieu le 24 mars. Concernant le budget, il y a des dépenses supplémentaires cette année en raison des absences liées à la Covid et la présence d'une TES pour le SDG. Mme Emmanuelle Chénard a souligné l'excellent travail d'Anne-Marie la TES au SDG.</p> <p>M. Collette précise qu'il y aura un changement au niveau des groupes au SDG, on va revenir à l'ancienne formule.</p>
10. Représentante de la communauté		X
11. Représentante au CSSDM		<p>Mme Coulibaly nous informe qu'il n'y a pas de grandes nouvelles au comité de parents. Ils attendent pour commencer le processus d'assignation des membres sur le conseil d'administration. Ils ont eu une présentation de la part des responsables du programme HORS-PISTE.</p> <p>Le programme HORS-PISTE vise à prévenir les troubles anxieux et d'autres troubles d'adaptation des jeunes en développant leurs compétences psychosociales tout au long de leur parcours scolaire ainsi qu'en établissant un milieu sain et bienveillant. Les troubles anxieux font partie des psychopathologies les plus fréquentes de l'enfance et de l'adolescence et peuvent avoir des impacts sur les apprentissages, l'estime de soi, les relations sociales, l'alimentation, etc. Ces troubles sont toutefois peu remarqués par l'entourage, d'où l'importance de faire de la prévention.</p> <p>Ce programme est séparé en 3 volets : un volet élèves, un volet parent et un volet équipe-école, comprenant entre autres des ateliers en classe et des formations pour les parents et les intervenants de l'école.</p> <p>Ce programme a initialement été mis en place dans certaines écoles secondaires, mais les écoles primaires pourraient en faire la demande. Il serait ajusté en fonction de la clientèle.</p>

ORDRE DU JOUR	DOCUMENTS	ORIENTATION/DÉCISIONS
12. Varia		<p>M. Zerrouki et M. Ciobanu sont inquiets par rapport au comportement de certains élèves dans l'autobus de leurs enfants. Certains chauffeurs d'autobus ne sembleraient pas intervenir lorsque des situations dérangeantes ont lieu dans l'autobus. Mme Rahili demande aux parents de lui envoyer leur plainte et elle pourrait les transmettre à la responsable des chauffeurs au CSSDM.</p> <p>M. Kamel Zerrouki demande comment se passe la gestion des autobus en retard le matin. Mme Rahili informe les parents qu'une TES est responsable d'accueillir les élèves en retard le matin. De plus, le chauffeur d'autobus s'assure qu'il y a un adulte avant de laisser les élèves.</p> <p>M. Zerrouki mentionne, au nom de plusieurs parents, qu'il aimeraient que les élèves du 3^e cycle puissent avoir accès à l'autobus scolaire également, car il trouve que ce n'est pas sécuritaire de passer la rue à l'intersection d'Henri-Bourassa et Acadie. Il demande d'où provient ce règlement. Mme Rahili précise que c'est un règlement du CSSDM. Elle mentionne également que les parents peuvent faire des demandes au poste de police du quartier afin d'avoir davantage de surveillance le matin et après l'école.</p>
Conclure de la rencontre		
12. Date de la prochaine réunion		La prochaine rencontre aura lieu le 19 avril 2022.
13. Levée de l'assemblée		L'assemblée est levée à 20h07.

Kiléka Coulibaly, présidente

Lina Reda, Secrétaire

Rahili Assaf, directrice en intérim